

Continúa apertura comercial de México (El Financiero 31/01/11)

Continúa apertura comercial de México (El Financiero 31/01/11) Ivette Saldaña Lunes, 31 de enero de 2011

- Avanzan las negociaciones con Perú y Colombia.
- Sector agrícola, principal traba para el TLC.
- Funcionarios buscarán desatorar el tema de acceso a mercados.

MÉXICO NEGOCIA MÁS ACUERDOS COMERCIALES Los gobiernos de México y Perú avanzan en las negociaciones para concretar este mismo año un Tratado de Libre Comercio (TLC), mientras que Colombia continúa el diálogo para resolver los aspectos técnicos que llevarán a la ampliación del convenio comercial actual. En ambos casos la traba principal es el sector agrícola. En una semana más, del 7 al 10 de febrero, las autoridades peruanas se reunirán con funcionarios mexicanos en Lima, Perú, para continuar destrabando el tema de acceso a mercados, es decir, definiendo las desgravaciones que se darán a los productos agrícolas e industriales. Se sabe que los productores agrícolas mexicanos argumentan que por cuestiones sanitarias y fitosanitarias no debe permitirse la entrada de ciertos agroproductos peruanos, mientras que para los exportadores de Perú la ventaja del TLC sería la posibilidad de que sus alimentos frescos y procesados puedan entrar libres de impuestos a México. Cuando se iniciaron las negociaciones con ese país latinoamericano, nuestros productores ya habían logrado que se quedaran fuera algunas fracciones que son sensibles, como el ajo, cebolla, chiles secos, papa, aguacate, uva, cítricos, plátano, mango, durazno, manzana, carne de res, pollo, leche, entre otros; sin embargo, ahora parece que bien podrían incluirse en el convenio comercial. En marzo de 2009 las autoridades peruanas enviaron a nuestro país una propuesta de desgravación arancelaria para siete productos del campo, la cual no gustó a los mexicanos. Pese a las dificultades en la negociación por el sector agrícola, la subsecretaria de Comercio Exterior de la Secretaría de Economía de nuestro país, Beatriz Leycegui, aseguró que esperan poder firmar un TLC este mismo año con Perú, ya que hasta la fecha sólo se tiene el Acuerdo de Complementación Económica (ACE) número 8. Sin restricciones En tanto que con los colombianos siguen definiéndose algunos beneficios que se darán a productos agrícolas como cárnicos, y sobre todo la redacción que tendrá ese tema dentro del tratado comercial existente. El Ministerio de Agricultura y Desarrollo Rural de Colombia aseguró que lograron el acceso al mercado mexicano de tres mil 300 toneladas de carne, cuatro mil 950 toneladas de leche en polvo, 495 toneladas de mantequilla, dos mil 310 de quesos, 550 de arequipes y 550 toneladas de bebidas que contengan leche. Además de que tendrán acceso pleno y sin restricciones para el huevo fértil, chicharrones, chicles, alimentos a base de harinas, avenas, cereales, galletas dulces, jugo de naranja y tomate, entre otros. No obstante, el Consejo Nacional Agropecuario (CNA) de nuestro país está en contra de que se le dé un cupo a Colombia para carne, con el argumento de que posiblemente el ganado colombiano sufra de fiebre aftosa. Pese a los acuerdos, todavía se sigue en lo que llaman las autoridades mexicanas la "negociación técnica", pues sólo implicaría la ampliación y profundización de los alcances del TLC que ya se tiene y en el que participó Venezuela del primero de enero de 1995 hasta el 19 de noviembre de 2006. En cualquiera de los casos, Perú o Colombia, los acuerdos entre los gobiernos deberán presentarse, para su aprobación, al Senado de la República Mexicana.